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Conseil de quartier Vallée de Fécamp 
 

Assemblée générale 22 09 2022 
 
 

En présentiel + à distance 
 
Présent.e.s 

Coseill.er.ère.s 
Robert Coutet 
Pierre Alain 
Armelle Lorier 
Franck Saluden 
Anne Hedel 
Rachida Bekal 

Membres associés 
Yann Renaud 
Xavier Labrere  
Anne Ruello  
Liesel Schiffer 
Pierre Alain Laurens Berge 
Marie Marques 
 

À distance : 
Renaud Tessier 
Marie d’Angelo 
 
Pôle démocratie locale Mairie 

Alexandre Male 
Cabinet de la Maire du 12eme : 

 
Excusées : 

Héloïse Ménard 
Gerard Ludier 

 
 

Ordre du jour: 

  

1.    Point de rentrée et suivi dossiers antérieurs : 

         Végétalisation : point par Armelle : 

- Entretien des espaces végétalisés pendant l’été, par la Régie de quartier, sur 
budget de fonctionnement CDQ VDF (voir AG précédentes). Ce renfort 
d’arrosage a permis aux plantes de passer la terrible sécheresse printemps-été 
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2022. Particulièrement les pots, qui auraient vraisemblablement été totalement 
asséchés. 

- Le potager Charenton Jardiniers a été de nouveau vandalisé. La clôture de la 
parcelle récupérée en début d’année a été arrachée sur plusieurs mètres. Les 
ipomées ont permis de maintenir une couverture végétale (mais les tuteurs 
installés ayant été arrachés régulièrement, elles n’ont pas grimpé comme prévu. 

- Le manque de volontaires (arrosage/entretien) se poursuit, affectant l’ensemble 
des espaces (pots, pieds d’arbres, potager) 
Il faut relancer les groupes de volontaires, en attendant cependant la 
réhabilitation des clôtures du potager (sinon les saccages continueront). Voir ci-
dessous vote des budgets. 

         Projet Patrimoines : retour de la Mairie : devis en cours de validation du bon de 
commande pour le test.  

Le secrétaire regrette une nouvelle fois la lenteur décourageante de la Mairie pour engager 
ce projet, qui date du Budget Participatif 2020 dont il avait été éliminé après une 
instruction erronée, bâclée, sans aucune concertation.  

Ce projet a en effet été présenté à plusieurs reprises à la Maire du 12eme et à son cabinet, 
validé par l’adjoint au maire en charge des patrimoines, Richard Bouigue. Il a été abordé 
dans des réunions avec les services voirie et culture (auxquelles le CDQ, porteur du projet, 
a oublié d’être convié) et présenté aux autres secrétaires des CDQ du 12eme afin qu’ils 
s’associent au projet. 

Alors que nous avons voté en Janvier 2022 un budget de 60 euros pour réaliser un test 
d’installation de 4 QR codes et fourni un devis détaillé, le bon de commande n’a pas encore 
été émis par la Mairie du 12eme. 

         Chantier rue des Meuniers par Anne Hedel : nouveaux retards d’achèvement des 
travaux. 
Pas de nouvelle de la version définitive de la 3eme phase de densification. 

  

2.    PLU : point par Yann et prochaines étapes. 

Yann Renaud, en charge de l’urbanisme et du PLU pour le CDQ VDF, fait un compte 
rendu des réunions, et ateliers auxquels il a participé pour le CDQ. 

Il rappelle le périmètre de règlementation concerné par la révision du PLU : cet 
ensemble de documents établit les règles de construction, aménagement, 
démolitions des espaces publics ou privés construits (hors voirie).  

Établi pour plusieurs années, il a une importance considérable pour les habitants, 
commerces, entreprises, et sa révision représente un travail considérable. 
Les CDQ ont été associés aux précédentes phases de la révision (cf. comptes rendus 
d’AG précédente) : présentation/formation, diagnostic de l’existant, orientations 
générales du futur PLU bioclimatique. 
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https://www.paris.fr/pages/la-revision-du-plan-local-d-urbanisme-plu-17018 

Le CAUE intervient en appui, et donne accès à une très riche documentation de 
l’APUR: cartographies thématiques, fiches-diagnostic géo localisées, informations 
cadastrales sur le site de la Mairie de Paris, accessibles à tous (et passionnant) : 

https://www.apur.org/dataviz/plu-diagnostic-territorial/ 

La 3e phase porte sur les propositions de modification des règlements. Elle est 
ouverte aux habitants, qui peuvent déposer leurs propositions sur idées-Paris : 
https://idee.paris.fr/, associations et CDQ. 

Yann Renaud propose une première réunion de travail in situ (café angle rues de 
Wattignies/Capri) le samedi 1er octobre 10 heures.  

Le Pôle démocratie locale invitera conseillers et membres associés à cette réunion, 
afin de renforcer le groupe de travail Urbanisme du CDQ.  

Franck Saluden, qui a porté le groupe urbanisme depuis plusieurs années, confirme 
qu’il pourra participer. 

Les premières contributions sont à rendre avant 4 novembre, sous diverses formes : 
cahier d’acteurs, déambulations, cartographies, ... 

  ZAC Bercy Charenton 

3.     Animation : 
 

On avait évoqué avec le CDQ Bercy l’idée d’une fête, apéro, petit-déj ou repas partagé. 
Nous leur proposerons d’échanger sur ce projet, qui demande une importante préparation 
précoce. Cette animation conviviale pourrait se tenir au Club de pétanque ASB 12. 

 
Le secrétaire recherche des volontaires pour animer ce travail avec nos amis du CVQ Bercy. 

4.    Sécurité :  

         rue de Wattignies:  

Anne Ruello, habitante rue de Wattignies fait un bilan de l’évolution des nuisances qu’elle 
suit depuis longtemps en animant le collectif Paris 12 tranquillité.  

Les concertations avec les commerçants (changement de propriétaire du bar-tabac, 
fermeture du magasin clandestin du 32, …) et surtout le commissariat ont permis, par le 
renforcement des passages des agents, de limiter les attroupements bruyants (boissons, 
laverie avec Wi-Fi...) 

https://www.paris.fr/pages/la-revision-du-plan-local-d-urbanisme-plu-17018
https://www.apur.org/dataviz/plu-diagnostic-territorial/
https://idee.paris.fr/
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Cependant le « Yatoupartout », le seul encore ouvert à Paris, attire toujours une clientèle 
nocturne et bruyante.  

En conséquence le CDQ appuie la demande (du collectif 12 tranquillité ?)  Auprès des 
services municipaux et de l’état afin d’obtenir la fermeture de ce distributeur 
automatique, en raison des désordres persistants de voisinage. 

Ce sujet sera abordé lors de la réunion du GOP avec commissariat le 30 septembre. 

5.    Transports : Demande de concertation avec RATP/Paris Mobilités :  

Il semblerait que les cadences de circulation des bus 87 et 77 aient été diminués cet été et 
le week-end end notamment. Comme nous l'avions demandé après la mobilisation pour 
"sauver le 87", nous sollicitons une information sur les fréquences de passage et le nombre 
d’usagers.  

Nous demandons à la Mairie de transférer cette demande d’information sur l’évolution 
des fréquences et de la fréquentation, (suite aux problèmes de recrutement des 
chauffeurs de bus et de tram) à ses interlocuteurs a IDF Mobilité et RATP (secteur ou 
chef de lignes). Par une réunion et/ou échanges mails. 

6.    Infos diverses : 

Urbanisme-Aménagement :"Embellir votre quartier" :  

Ce programme important (interventions voiries, circulations...) concernera notre quartier 
en 2023 ou 2024. 

Un grand travail de propositions est à prévoir, car ce programme pourrait permettre de 
terminer des aménagements incomplets (carrefours Est et Ouest de la rue de Wattignies) ou 
jamais réalisés (aménagement rue Claude Decaen devant résidence Contenot)… 

Il faut commencer ce travail par l’évaluation des aménagements Embellir Paris du quartier 
Jardin de Reuilly :  

Les multiples changements de sens des circulations ont des effets (pour l’instant) très 
négatifs sur l’accès et la circulation dans notre quartier. Des adaptations de signalétique, 
réglage de feux tenant compte des nouveaux flux sont indispensables. Nous recevons de 
nombreuses plaintes et interrogations. 

Cette évaluation sera-t-elle réalisée ? Les CDQ peuvent-ils être consultés ? 

Aménagement Place Daumesnil : première étape concertation en cours. 

Avec les CDQ Jardins de Reuilly et Bel Air Nord, nous avons été interrogés sur un futur 
aménagement de la Place Daumesnil. Nous apprenons la convocation d’une réunion publique 
le jeudi 5 octobre sur cet aménagement. 

7.    votes budgets : 

- Point financier par la trésorière, Armelle Lorier : voir documente en p.j.  



 

Assemblée Générale  

Salle Picpus 

Le 22 Septembre 2022 
 

Cette AG est la dernière AG ordinaire pouvant permettre de voter et engager des budgets 
sur l’exercice 2022, pour lequel nous avons encore un important reliquat (investissement 
surtout) 

         Aménagement potager Charenton Jardiniers : 

Présentation par Armelle du projet d’aménagement que nous avons enfin pu obtenir d’une 
entrepreneuse individuelle en aménagement végétalisation. 

Comme expliqué ci-dessus, cette intervention est urgente le site se dégradant et étant 
régulièrement critiqué et saccagé dans son état actuel. 

Vote du devis d'Angeline Couvreur (ci-joint) en investissement, afin que l'aménagement 

soit réalisé dès cet année : En deux factures : 5480 euros 

Vote d'un budget « replantation » : 500 euros, en investissement si possible (sinon en 
fonctionnement) s’agissant de l’installation pérenne de nouvelles plantations 

8.    Questions diverses : 

Marie d’Angelo nous alerte avec raison sur plusieurs problèmes déjà signalés et non-réglés 
par la Mairie : 

- surveillance sorties d’écoles : Charenton (carrefour avec rue Michel Bizot) et 52 rue de 
Wattignies : toujours pas d’agents sécurisant les entrées/sorties d’école.  

Risques d’accidents quotidiens : La Mairie peut-elle nous indiquer si des agents seront 
affectés ? 

- plantation d’arbres rue de Gravelle : 

Lauréat du Budget participatif, ces plantations sont indiquées comme « réalisées » 
sur le site officiel du Budget participatif mais rien n’a été fait. 

La gestion du Budget participatif est vraiment de plus en plus étonnante (et décevante). 

- Nuisances chantier rue des Meuniers : Anne fait un point : les travaux de la première phase 
se prolongent. Pas d’info sur le permis de construire de la phase B (nouvelle construction, 
sur un ilot déjà trop dense). 

 

9 Bilan d’été Yes we camp 

Le projet initial se révèle pour l’instant loin de la réalité : concrètement, le projet 
semble se résumer à une nouvelle grande brasserie extérieure, gérée par les 
opérateurs habituels de l’exploitation des tiers-lieux parisiens. 
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Sympathique mais répondant à la demande d’un public de trentenaires parisiens, 
sans relation avec le quartier : les habitants ne peuvent pas se balader dans les 
friches ni profiter de la biodiversité/  

Au sujet des activités associatives évoquées dans le projet, aucune nouvelle.  

10 Renouvellement du CDQ : 

Nous demandons au Pôle démocratie d’intégrer officiellement les membres 
associés actifs (voir présents en AG, animation de groupes de travail) en 
remplacement des nombreux conseillers n’ayant plus donné signe de vie, 
conformément à la Charte. 

 

 

 


